
КАНДИДАТ 
В ГУБЕРНАТОРЫ 
МОСКОВСКОЙ ОБЛАСТИ

ИНФОРМАЦИОННЫЙ БЮЛЛЕТЕНЬ №2 
АВГУСТ 2018 ГОДА 

ВЕРНУ 
СПРАВЕДЛИВОСТЬ 
В ПОДМОСКОВЬЕ! 

ВЕРНУ 
СПРАВЕДЛИВОСТЬ 
В ПОДМОСКОВЬЕ! 

СЧИТАЮ ВСТРЕЧИ С ЖИТЕЛЯМИ ПЕРВООСНОВОЙ 
CВОЕЙ ДЕПУТАТСКОЙ 

И ПРЕДВЫБОРНОЙ РАБОТЫ!

ВЫБОРЫ ГУБЕРНАТОРА МОСКОВСКОЙ ОБЛАСТИ 9 СЕНТЯБРЯ 2018 ГОДА 

Этому принципу кандидат в губернаторы Подмосковья Игорь Чистюхин следует давно и неукоснительно,
причем, с самого начала политической карьеры. Это проявилось и в неизменных регулярных приемах 
населения в своем депутатском округе – городе Жуковском и Раменском районе, и сейчас, в ходе изби-
рательной кампании в губернаторы области. Но теперь охват встреч с избирателями распространился на
всю территорию региона. После официальной регистрации кандидатом 8 июля Игорь Чистюхин провёл
обстоятельные диалоги с гражданами в Химках, Дубне, Луховицах, Рузе, Наро-Фоминске, Егорьевске,
Домодедово, Жуковском, Видном, Ступино, Мытищах, Коломне, Зарайске, Раменском, Сергиевом Посаде,
Талдоме, Королёве. Обсудил ситуацию с дольщиками, пострадавшими от Urban Group. И повсеместно Игорь
Чистюхин был предельно откровенен с людьми, не уходил от острых вопросов, там, где считал возмож-
ным, обещал конкретную депутатскую помощь и содействие. 

Большое интервью кандидата в губернаторы Подмос-
ковья, в котором он рассказывает о себе, о своей
предвыборной Программе, о депутатской и партийной
деятельности, делится своим видением ситуации 
в области.

СТР. 2-3

ПЕЧАЛЬНАЯ СУДЬБА УСАДЬБЫ БЫКОВО
Это один из красивейших архитектурных памятников Подмос-
ковья. Его история уходит во вторую половину XVII века. С
усадьбой связаны известные имена прошлого. Однако, не-
смотря на то, что усадьба является объектом культурного на-
следия федерального значения, на сегодня, состояние
усадьбы катастрофическое.

СТР. 3

В 2004 году Ногинск занял 2-е место по благоустройству среди
городов с числом жителей от 100000. А сейчас Ногинский
район попал в число самых отстающих в области территорий
по переселению из ветхих и аварийных домов. Нас, родив-
шихся и живущих здесь, не слушают и не слышат. Протесты
против хаотичной застройки, закрытия кинотеатра, мусорных
свалок ничем не заканчиваются – всё уходит как в песок… 

СТР. 4

НОГИНСК: ЧТО НЕ ТАК С НАШИМ ГОРОДОМ?

Городской округ Балашиха – самый крупный и густонаселен-
ный в Подмосковье. Он явно вырос из своей старой инфра-
структуры, а новой современной так и не обзавёлся. При
высоких темпах строительства жилья и росте населения ощу-
щается нехватка зон отдыха, спортивных комплексов, фут-
больных полей и спортивных площадок, парковочных мест.

СТР. 4

БАЛАШИХИНСКИЕ СТРАДАНИЯ

Талдом очень нуждается в градообразующем предприятии.
Работать людям негде, жители вынуждены каждый рабочий
день уезжать на работу в другие места, а значит и налоги их
работодатель платит в чужую казну. 

СТР. 4

ЧТО НУЖНО ДЛЯ КОМФОРТНОГО 
ПРОЖИВАНИЯ В ТАЛДОМЕ



Знакомьтесь: Игорь Чистюхин. Заместитель председателя Московской областной Думы, 
руководитель фракции "СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ" в областном парламенте, председатель
Совета регионального отделения СР в Московской области, кандидат на должность 
Губернатора Подмосковья. А еще Игорь Васильевич простой в общении, открытый и необы-
чайно обаятельный человек и это интервью лишний раз нас в этом убедило.

– Итак, Игорь Васильевич. Буквально в двух 
словах о себе.

– О себе говорить не скромно, поэтому только факты:
в политике с 2000 года, два высших экономических обра-
зования, кандидат экономических наук, член Союза жур-
налистов России. Кандидат в мастера спорта СССР по
самбо, мастер спорта России по рукопашному бою. Играю
в футбол и на гитаре. Женат. Но главное мое жизненное
достижение: две очаровательные доченьки. Достаточно? 

– Вполне! Следующий вопрос, что называется, в
лоб. На пресс-конференции в РИА МО председа-
тель Мособлдумы сказал, процитирую: «А что каса-
ется Чистюхина, то он уже вообще является
секретарем или как там у них в партии эта долж-
ность называется… председатель совета регио-
нального отделения. У них узурпировались
демократические процедуры, все решения у них
принимает бюро». Скажите честно, какие про-
цедуры Вы узурпировали?

– Никакие! Я являюсь председателем Совета регио-
нального отделения партии "СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ".
Совета! У нас в реготделении все решения принимаются
только коллегиально: либо Советом, либо Бюро. Кандида-
том от партии на выборы губернатора я был выдвинут на
конференции по результатам тайного голосования. Еди-
ногласно. Я вообще против авторитарного стиля руковод-
ства и демократия для меня это не красивое словцо, а мой
принцип принятия решений. Я, как мне кажется, умею слу-
шать и слышать людей.

– Продолжим говорить о демократии. Вы вы-
ступаете за прямые выборы глав?

– Да. Считаю форму всенародных, прямых выборов
глав любого уровня единственно правильной и это один из
ключевых пунктов моей предвыборной губернаторской
программы.

– Вы выступаете за возвращения всех полно-
мочий на местный уровень власти?

– Именно! Местное сообщество через своих предста-
вителей в лице главы и местных депутатов должны само-
стоятельно и под свою ответственность управлять своими
территориями. Я поддерживал губернаторский принцип
"двух ключей" как форму дополнительного фильтра про-
тив коррупционных схем, которые иногда реализовыва-
лись отдельными местными главами, но на сегодняшний
день этот принцип и сама идея исполнителями на уровне
правительства извращена. 

По сути, практически все полномочия у местных орга-
нов власти изьяты и это очень опасная ситуация, которая
приведет регион и муниципалитеты к стагнации. Местные
органы власти демотивированы: нет стимулов развивать
свои территории, главы принимают решения с оглядкой
на область, а не на мнение людей, в чьих интересах они
обязаны работать. Настало время вернуть полномочия на
места и я, в случае моей победы на губернаторских выбо-
рах, в первую очередь планирую это сделать!

– Не могу обойти вопросы экологии. Муници-
палитеты задыхаются в мусорной проблеме. Что
делать?

– Наша фракция уже озвучила свою позицию: необхо-
димо ввести мораторий на ввоз ТБО из других регионов.
Подмосковье не должно быть свалкой Москвы! А со своим
мусором мы быстро справимся с помощью новейших тех-
нологий и строительства суперсовременных мусоропере-
рабатывающих предприятий. Есть колоссальный
международный опыт и мы просто должны его оперативно
реализовать в Подмосковье!

– Сфера ЖКХ это сфера, с которой люди сталки-
ваются ежедневно. Что, в случае избрания, плани-
руете изменить в ней?

– Планирую навести порядок! В
первую очередь, убрать из сферы
ЖКХ посредников. Например, Мо-
собл-ЕРЦ. Недопустимо, чтобы некое
ООО было монополистом по сбору
квартплаты. Вообще, любая монопо-
лия – это плохо! Только этим реше-
нием можно снизить стоимость
коммунальных услуг для населения на
5% и это не предел! Планирую навести
порядок в капремонте. На сегодняш-
ний день люди просто не понимают,
по каким принципам принимаются ре-
шения о том, в какие сроки, какие
дома и какие работы включить в про-
грамму капремонта. Такие решения
должны принимать только собствен-
ники. И, безусловно, необходимо уже-

сточать требования к УК по качеству предоставляемых
услуг.

– Где-то в 2003 году губернатор заявил о планах
правительства увеличить бюджет Подмосковья до
1трл.рублей. Эта задача не решена. Как считаете, а
вообще такая цель достижима?

– Безусловно, но не при нынешнем инвестиционном
климате в Подмосковье. Ни при такой поддержке малого
и среднего бизнеса. Малый и средний бизнес у нас рабо-
тает на грани выживания. Административные барьеры в
последнее время стали еще менее преодолимыми. Госу-
дарственные программы поддержки бизнеса малоэффек-
тивны, это подтвердила и Счетная палата Московской
области. Тут опять уместно вспомнить о необходимости
передачи всех полномочий, в том числе по поддержке и
развитию малого бизнеса, на местный уровень власти. 

Область должна заниматься только крупными инвести-
ционными проектами. Местным органам власти виднее,
сколько кафе, парикмахерских, АЗС и автомастерских не-
обходимо на территории, а область должна подготовить
площадки для крупных инвесторов, которые приходя в
область не будут тратить время, силы и средства на
оформление бесконечных разрешительных бумаг и "про-
бивать" необходимые мощности для подключения к сетям
естественных монополий. А что у нас происходит сейчас,
приведу только один пример. 

Я привел в область инвестора, который хотел по-
строить в области современное текстильное производ-
ство. Итог: помыкавшись по бесконечным инстанциям,
получив запредельные по стоимости ТУ на подключение
к электричеству и другим сетям, он просто ушел в дру-
гой регион, став одним из самых крупных налогопла-
тельщиков. Но, к сожалению, не в Подмосковье.

В День Казанской иконы Божьей
Матери 21 июля, который православные
отмечают как большой церковный празд-
ник, Патриарх Московский и всея Руси
Кирилл посетил храм в селе Марково в
Раменском районе. 

Глава РПЦ отметил, что в этот праздник рад видеть Храм Подворья Покров-
ского женского монастыря, который в этот день отпраздновал 20-летие со дня
реставрации. 

После почти 2-х часовой службы и крестного хода были вручены награды
Патриарха. Заместитель председателя Московской областной Думы Игорь Чи-
стюхин был удостоен Грамоты Патриарха за благотворительную деятельность. 

Как гласит сама Грамота – «Во внимание к помощи подворью Покровского
ставропигиального женского монастыря у Покровской заставы г. Москвы в селе
Марково Раменского района Московской области».

Игорь Чистюхин 
удостоен Грамоты 
Патриарха 
за благотворительность 

Печальная судьба усадьбы Быково
Есть в Раменском районе усадьба Быково.

Это один из красивейших архитектурных памят-
ников всего Подмосковья. Его история уходит во
вторую половину XVII века. Здесь уникально все:
и здание, и каскадные пруды, и вековой парк, и
ротонда.

С усадьбой связаны известные имена про-
шлого: архитектор Баженов, генерал-губерна-
тор Измайлов, Воронцовы-Дашковы, инженер
Ильин! Однако, несмотря на то, что она яв-
ляется объектом культурного наследия феде-
рального значения, на сегодня, состояние
усадьбы катастрофическое. 

Зампред Мособлдумы Игорь Чистюхин уже
не раз направлял запросы в мэрию Москвы с
просьбой принять незамедлительные меры
для восстановления памятника федерального
значения "Усадьба Быково".

Именно столичные власти, а точнее мос-
ковский Минздрав, являются собственником
памятника. Но у Москвы один ответ – основа-

ний для передачи Усадьбы Московской обла-
сти нет, но и сами ничего делать не планируем.

Складывается впечатление, что бездей-
ствие умышленное: дождаться полного разру-
шения Усадьбы, а дорогой земельный участок
в несколько гектар с вековыми дубами и кас-
кадом прудов продать. До сих пор вопрос от-
крыт и мы стоим перед реальной угрозой
полной утраты Усадьбы.

Спасибо волонтерам, неравнодушным
людям, которые своими силами поддержи-
вают памятник, проводят субботники на терри-
тории, пытаются привлечь внимание властей к
этой проблеме. 

«Как житель Подмосковья, Раменского
района, чувствую личную ответственность за
будущее Усадьбы Быково, – говорит Игорь Чи-
стюхин. Поэтому буду продолжать обращаться
к московским и федеральным властям, чтобы
сохранить этот уникальный памятник для буду-
щих поколений!

ИГОРЬ ЧИСТЮХИН: 

РАМЕНСКИЙ КРАЙ –



В 2019 году начнётся проектирование муниципаль-
ного бассейна, который будет построен в Раменском.
Свою немалую лепту в продвижение этой инициа-
тивы внёс Зампред Московской областной Думы,
Член Комитета по делам молодежи и спорта МОД
Игорь Чистюхин.

Власти публикуют внушительные цифры 
финансовых вложений в дорожную инфраструк-
туру Московской области с понятной целью по-
казать внимание к этой важной отрасли
хозяйства региона.

Телеканал «360» привёл на днях заявление ми-
нистра транспорта и дорожной инфраструктуры
Подмосковья о том, что ежегодно на дороги в
области инвестируется более 40 млрд. рублей. На-
пример, по словам министра, на реконструкцию
улицы Туполева в Жуковском будет направлено 6,7
млрд. рублей.

По мнению Игоря Чистюхина, руководителя
фракции и регионального отделения партии
"СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ" в Московской

области, столь серьезные инвестиции в дорож-
ную инфраструктуру требуют более тщательного
и пристального внимания со стороны проверяю-
щих органов и КСП региона. Я считаю, и у меня на
то есть причины, что в настоящее время, к сожа-
лению, этот контроль недостаточен, – отметил
Игорь Чистюхин. 

Что касается улицы Туполева в Жуковском, то я
отлично знаю город и могу сказать, что ее протяжен-
ность составляет не более 3-х километров. И если
учесть, что, по нормативам, дорога 1-й категории
стоит около 52 млн/км, то тут выходит под 2
млрд/км. Что называется, есть о чём поговорить…

Конечно, если сильно пофантазировать и взять
за основу полную реконструкцию улицы по столич-
ному собянинскому образцу, и то вряд ли можно
«натянуть» на такую сумму. Но подмосковный бюд-
жет, как я понимаю, такой роскоши себе позволять
не должен. 

"Неоднократно обращался по данному вопросу в областное Министерство
физкультуры и спорта, – уточняет И.В. Чистюхин. Не так давно состоялась моя
встреча с министром спорта Романом Терюшковым, которая наконец прояснила
этот момент. В следующем году из бюджета Московской области будут выделены
средства на проектирование муниципального бассейна, а с 2020 года начнётся
его строительство. Новый бассейн будет размещаться рядом с ДС "Борисоглеб-
ский".

По словам Игоря Чистюхина, на бассейн есть большой спрос от жителей. "В
Раменском только один бассейн "Сатурн", да и тот не принадлежит городу. Строи-
тельство бассейна – это один из наказов избирателей, который давали мне на вы-
борах в 2016 году", – подчеркнул Игорь Чистюхин.

Точная сумма финансирования строительства бассейна в Раменском будет
известна в 2019 году при формировании областного бюджета.

Недопустимо, чтобы все инвест-
проекты, как это происходит сей-
час, реализовывались в ручном
режиме лично губернатором –
должна работать система.

– Сфера строительства и
коммерциализации обще-
ственных пространств – еще
один пункт Вашей программы.

– Очень важная тема! Во-пер-
вых, я считаю, что объемы строи-
тельства нам должны диктовать
не аппетиты застройщиков, а ес-
тественные потребности нашего
региона. Подмосковье – лидер в
России по объему строительства
жилья и что?! А сколько граждан
за это время решили свой "квар-
тирный вопрос" из тех, которые
десятилетиями стоят в муници-
пальных очередях на улучшение
жилищных условий? Сколько квартир получили "льгот-
ники"? Вы нигде не найдете этой статистики, потому что
она постыдная для такого богатого региона, как наш!
Часть построенного жилья должно безвозмездно пере-
даваться в муниципалитеты для предоставления оче-
редникам. И второе. Я категорически против
платных дорог, путепроводов, платных парко-
вок в местах общего пользования и, в слу-
чае избрания, эту практику прекращу!

– Не могу не коснуться темы
социальной поддержки наших
граждан. За что Вы выступаете?

– Меры социальной под-
держки в том или ином виде полу-
чают порядка 2,5 млн. наших
граждан. Как вы понимаете,
люди получают соцпомощь не от
хорошей жизни, и уж точно
представителям власти это не
повод для гордости. В значи-
тельной степени социальная под-
держка – это компенсация за
неэффективную экономическую
политику. Были бы достойные зар-
платы и пенсии, были бы рабочие
места, не пришлось бы тратить значи-
тельные бюджетные ресурсы на восста-
новление социальной справедливости. 

Исходя из сегодняшних реалий партия 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ с 2015 года выступала за
возвращение права на бесплатный проезд по Москве для
наших пенсионеров. Наконец-то нас услышали и с 1 сен-
тября эта льгота будет возвращена для всех наших пен-
сионеров, старше 60-ти лет. Но мы считаем, что эту
льготу нужно восстановить в полном объеме: предоста-
вить право на бесплатный проезд женщинам не с 60-ти
лет, а с 55-летнего возраста, как это было до 2015 года.

Кроме этого, мы выступаем за придание официального
статуса "Детям войны" с установлением соответствую-
щих мер социальной поддержки. 

В свою предвыборную программу я включил меры до-
полнительной поддержки для многодет-

ных семей, семей с
ребенком-инвалидом и ма-

лоимущих семей в виде
освобождения от

транспортного на-
лога на один ав-

томобиль. 
О т д е л ь н ы й
пункт про-
граммы-пре-

д о с т а в л е н и е
бесплатных земельных

участков для многодетных только с гото-
вой инфраструктурой: газ, дороги, элек-
тричество. И главное, необходимо
изменить форму предоставления льгот с
заявительного порядка, когда человек вы-
нужден сам собирать различные бумаги и
часами простаивать в душных очередях

соцзащиты, на порядок, при котором забота за сбор не-
обходимых документов возлагается на чиновников.

– Игорь Васильевич! Замечательная программа.
Лично я обязательно проголосую за Вас и надеюсь,
что и большинство жителей Подмосковья тоже. Что
бы хотели пожелать нашим читателям?

– Уважаемые жители Московской области! Подмос-
ковью необходимы перемены. Это очевидно всем. 9
сентября нам будет предоставлен шанс запустить эти
перемены. Приходите на выборы. Приглашайте на них
своих родных и близких. Не оставайтесь безучастными
к своей жизни и к своему будущему. Настало время 
вернуть справедливость в Подмосковье и мы на это
способны.

В Раменском всё же появится городской бассейнСлишком дорогой 
дорогой идёте, товарищи…

МОЯ МАЛАЯ РОДИНА 

«ВЕРНУ СПРАВЕДЛИВОСТЬ В ПОДМОСКОВЬЕ!»
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Городской округ Балашиха – самый крупный
густонаселенный в Подмосковье. Он явно вырос
из своей старой инфраструктуры, а новой со-
временной так и не обзавёлся. При высоких тем-
пах строительства жилья и росте населения
ощущается нехватка зон отдыха, спортивных
комплексов, футбольных полей и спортивных
площадок. Мало парковочных мест. 

Транспортная доступность оставляет желать
лучшего. Чтобы попасть в Реутов нужно отстоять
в пробке около часа на Носовихинском шоссе и
обратно так же. В Люберцы проехать по так на-
зываемой «пьяной дороге» и отстоять в пробке
в московской Некрасовке. А центр Балашихи это
или ж/д переезд в Черном или подземный пере-
езд в Кучино или ж/д переезд в Салтыковке, где
сейчас всё перегородила стройка. 

В городском округе Балашиха еще 18 лет
назад были закрыты общественные соци-
альные бани, которые не функционируют и
по сегодняшний день. В городе уже смени-
лись 5 глав и от всех жители слышат одни
обещания, что в скором времени начнется
их реконструкция, а воз и ныне там. 

Городская медицина переживает не
лучшие времена, поликлиники располо-
жены в старых зданиях лишь с отреставри-
рованными фасадами. Нужны не только
современные здания поликлиник, но и их

оборудование по последнему слову техники. Не
говоря уже о нехватке медперсонала: к некото-
рым врачам нужно записываться за месяц…

Жилой фонд некоторых районов находится
в плачевном состоянии. Люди продолжают
ютиться в двухэтажных деревянных бараках без
элементарных удобств. Давно назрел вопрос
реновации ветхого жилого фонда и это при том,
что в городе строится такое количество коммер-
ческого жилья. 

Немедленного вмешательства требуют такие
вопросы, как многодетные семьи, теснящиеся в
однокомнатных квартирах, очередь на земель-
ные участки для многодетных, реконструкция
акатовских очистных сооружений, шумозащит-
ные щиты вдоль Носовихинского шоссе, пеше-
ходный мост через реку «Пехорка» в Кучино,
реконструкция стадиона в районе Керамик. 

Жители слышат одни обещания

Сейчас в печатных и электронных провластных СМИ Московской области хоть отбавляй победных реляций о проделанной работе и
не меньше пылких обещаний на будущее, сулящих жителям региона всеобщее благоденствие во всех сферах социально-экономи-
ческой жизни. Однако мы решили на этой странице обобщить мнения о так называемых «болевых точках» в разных муниципалитетах.
Причем, мнения, полученныe из первых рук от активистов партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, от депутатов СР в местных Советах разных
уровней, и главное мнения, собранные на многочисленных встречах с жителями области. 
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Справедливый губернатор – справедливое Подмосковье

БАЛАШИХА

Жители Наро-Фоминска вновь подняли во-
прос содержания жилищного фонда на террито-
рии военных городков. Уже который год эта
тема сохраняет остроту, чиновники отчиты-
ваются о вложенных средствах в восстановле-
ние инфраструктуры, а люди продолжают
жаловаться на неустроенный быт и халатность
должностных лиц.

Без должного внимания остались и жители
многоквартирного дома, который пострадал в
пожаре. Время идёт, а вопрос выплаты компен-
сации жителям затягивается. Люди продолжают
жаловаться на бюрократическую волокиту, но
дело не движется.

Многих нарофоминцев беспокоит строитель-
ство мусоросжигающего предприятия. Люди по-
лагают, что завод станет заниматься приемом,
переработкой и утилизацией твердых бытовых
отходов. Его планируемая мощность — 700 тысяч
тонн мусора в год. Поскольку золу, оставшуюся

после сжигания мусора, нужно закапывать,
рядом с предприятием, возможно, разместят по-
лигон токсичных отходов. Известно, что выбросы
подобных предприятий очень опасны для здо-
ровья. Из-за того, что в печь попадает несорти-
рованный мусор, выбросы содержат диоксины.
Это одни из самых ядовитых веществ на планете
и сильнейшие канцерогены.

Наличие в Наро-Фоминске целого ряда
весьма острых проблем, в решении которых
люди не могут найти понимания у местных вла-
стей, говорит о том, что в городе, по сути, не вы-
строена система работы с населением. Ни одна
общественная структура не в состоянии обеспе-
чить полноценный диалог местного сообщества
и власти, отсутствуют механизмы согласования
интересов различных социальных групп. При
этом муниципалитеты ссылаются на отсутствие
средств и полномочий, а власти на местах не за-
мечают проблем граждан.

Нет полноценного диалога с властью
НАРО-ФОМИНСК

Городской округ Красногорск, появившийся
на карте Московской области более полутора
лет назад, от этой формальной перемены, на
самом деле, так и сохранил «букет» своих преж-
них проблем. 

В числе основных можно назвать следующие:
Транспортная, например долгострой раз-

вязки старой Волоколамки и Ильинского шоссе,
а это постоянные пробки, повышенная загазо-
ванность прилегающих территорий и увеличе-
ние времени поездок граждан как на
общественном так и на личном транспорте .

Рост тарифов ЖКХ, неутихающая схватка
управляющих компаний за рынок услуг, в кото-
рую порой вовлечены и сами собственники
жилья, чаще сего остающиеся в проигрыше. И,
конечно, Павшинская пойма – район Красногор-
ска со спешной застройкой, породившей не-
мало проблем для новосёлов. 

Экология особенно беспокоит жителей.
Здесь и близость Мегаполиса и МКАД, и про-
блемы ТБО, и вредность запланированных круп-
ных мусоросжигающих заводов, и состояние
зеленых насаждений, и даже нашествие ко-
роеда…

Жители выражают тревогу за судьбу ис-
торических мест на своей малой Родине, в
том числе, усадьбы Архангельское. Эти памят-
ные объекты по-прежнему остаются под при-
стальным вниманием ушлых
предпринимателей…

Среди социальных озабоченностей не-
гласной столицы Подмосковья, как и в целом
по области, – анонсированная пенсионная
реформа, цены в магазинах, медицинское об-
служивание и лекарства, детские дошколь-
ные и школьные учреждения, капитальный
ремонт, благоустройство придомовых терри-
торий…

Что беспокоит обитателей столицы Подмосковья
КРАСНОГОРСК

Мособлдума признала ряд подмосков-
ных территорий самыми отстающими по пе-
реселению из ветхих и аварийных домов.
Ногинский район пропустил вперед себя в
этом печальном антирейтинге только Ша-
турский… 

К сожалению, те дома, что уже по-
строены по программе переселения не
сильно радуют новосёлов. Ни балконов, ни
лоджий, разве что потолок на голову не ру-
шится и пол не проваливается, бесплатно
дали – и на том скажите спасибо!

А еще можно сказать об исчезнувшей
речке Вассе, строящихся в историческом
центре города бесконечных торговых цент-
рах, от которых уже ступить некуда, а кто-то
продолжает выдавать разрешения на их
строительство…

И про погасший, теперь уже похоже, на-
всегда, наш бывший кинотеатр «Рассвет»,

тоже загороженный «временными» торго-
выми павильонами. Зато в микрорайоне
«Заречье-2» очень быстро вырос очередной
торгово-развлекательный центр, вместо Ле-
дового дворца, который был обещан и начал
строиться ещё в 2007 году, но почему-то
был разобран без продолжения строитель-
ства. Про строительство новой школы даже
вспоминать не хочется, как видно и в 21 веке
вторую смену никто нашим детям отменять
не собирается.

Вот и хочется спросить – что не так с
нашим городом? Ведь в 2004 году Ногинск
занял второе место по благоустройству
среди городов с числом жителей от 100000
Почему нас, родившихся и живущих здесь,
не слушают и не слышат? Почему все проте-
сты против хаотичной застройки, закрытия
кинотеатра, мусорных свалок ничем не за-
канчиваются – всё уходит как в песок

Что не так с нашим городом?
НОГИНСК

Талдом очень нуждается в градообра-
зующем предприятии. Работать людям
негде, жители вынуждены каждый рабо-
чий день уезжать на работу в другие
места, а значит и налоги их работодатель
платит в чужую казну. Кроме того, стра-
дают семьи, дети, уставшим «челнокам»
мало времени остается на родных. Нужны
рабочие места, не менее 2-3 тысяч. Вла-
сти их обещают уже много лет. 

Учитывая специфику сельхозугодий
талдомского края, необходимо возродить
аграрный сектор. Одновременно с этим
оживут бывшие совхозные усадьбы и
многие деревни. Надо повсеместно внед-
рять органы местного самоуправления
(деревня, улица, многоэтажный дом,
квартал). Тем самым появятся на местах
средства на развитие инфраструктуры. 

Для комфортного проживания жите-
лей Талдомского края необходимо в го-
роде Талдом, городе областного
подчинения, вывести транзитный грузо-
вой транспорт по объездной дороге, ко-
торую жители города Талдом ждут
десятилетиями. 

Хорошо бы провести ремонт дорог и
придомовых территорий в округе. Нужны
ремонт и строительство новых котельных.
Жители считают, что в округе не должно
быть ни одной котельной на твердом и
печном топливе. Давно пора выявить от-
работавшие трубы отопления в городе и
во всех населенных пунктах, с последую-
щей их заменой. 

Проблемы жителей заповедного края
ТАЛДОМ 

К сожалению, стала забываться
нашумевшая история с мусорным по-
лигоном «Кучино» в Балашихе, тем
самым, который был закрыт после пря-
мой линии с президентом в 2017 году. А
между тем, местным жителям он по-
прежнему продолжает отравлять жизнь,
теперь загрязняя окружающую среду города
и прилегающих территорий продуктами сгора-
ния свалочного газа. 

Тогда, опасаясь оргвыводов, власти города впопыхах
начали рекультивацию полигона, но, как выясняется, с нарушениями. На полигоне были
установлены два факела, большой и малый, которые сжигают огромные объемы свалоч-
ного газа. Но, как оказалось, эти факелы не прошли необходимую экспертизу, а также
не были оборудованы элементарными фильтрами для очистки сожженного газа и скруб-
берами. 

В результате получилось, что от термической обработки, то есть, сжигания газа,
происходит выброс вредных веществ, которые практически беспрепятственно напря-
мую попадают в окружающий воздух, которым и дышат горожане. При проведении эко-
мониторинга были взяты пробы воздуха на анализ и результат оказался ожидаемо
печальным. 

Предельно допустимая концентрация диоксинов была превышена в несколько раз,
также были превышены и другие вредные показатели. Почему мы начали с диоксинов? Да
потому, что это так называемые кумулятивные яды, относящиеся к группе особо опасных
ксенобиотиков. Они подавляют иммунитет человека и интенсивно воздействуют на про-
цессы деления и специализацию клеток, провоцируют развитие онкологических заболе-
ваний. Цена вопроса слишком высока – жизнь людей. 

ПОЛИГОН «КУЧИНО»

Новая беда


